

# 中 海田中学校通信

10号 自律・尊重・挑戦 海田町立海田中学校 〒736-0026 広島県安芸郡海田町幸町10-1  
令和7年12月23日発行 TEL(082)822-2258 HP <https://www.town.kaita.lg.jp/site/kaita-junior-high-school/>

## 2学期を終えて

12月23日(火)の終業式をもって、令和7年度の2学期が終了しました。2学期には、多くの行事がありました。藤山校長先生の終業式の式辞を読んで、2学期を振り返り、3学期につないでいきましょう。

2学期が終わります。皆さんを主役とした、心を揺さぶられる、そして心温まるたくさんのストーリーが共有できたことをうれしく思っています。2学期の始業式で、私は、どんなお気に入りの写真を手に入れることができるかが楽しみだという話をしました。今学期、たくさんのお気に入りを手に入れることができましたが、これらの2枚が特に気に入っています。結果として、どちらも文化祭の写真です。



私が、これら2つの写真を気に入っているのは、どちらの写真にも、そこにいたるストーリーがあって、これらの写真は、そのストーリーが実を結んだ瞬間であるから。そして、そのストーリーに、全てのクラスのプライド、笑顔、夢、夢中になれた証が、ぎっしりと詰まっているからです。インフルエンザもありましたから、この写真には収まっていない人もいます。そもそも、合唱の写真については、ある1つのクラスです。だけど、この写真には写っていない人やクラスを含めた、みんなの想いが、志が、これらの写真から私には伝わってきます。だから、これらの写真が気に入っています。全てのクラスから、みんなで頑張っている様子が実感できた合唱コンクールで、あなたはどんなことを感じたでしょうか？最優秀グランプリを得る、という夢を叶えたのは3年4組、1クラスだけ。夢を結果だけでとらえると、他のクラスの夢は叶わなかつた、ということになります。でも、これって、何か現実を表現していないように思いませんか？3年4組を含む、全てのクラスに、この上ない充実感を得た人、この上ない想い出を手に入れた人がいたはずです。なぜでしょうか？それは、あなたが、結果だけで全ての価値を判断するのではなくて、結果にいたるストーリーを大事にしているからではないですか？夢は叶ったら、それでOKというものではない。夢に向かって力いっぱい、夢中になって取り組むこと、それが大事なんだ。夢=目的地ではなく、夢=道のりを満喫する

ものなんだ。

私は、これらの価値観を、あなたと共有したいです。そうすることで、この学校には、さらに「笑顔」と「ありがとう！」が溢れ、あなたは「プライド」と「リスペクト」を胸に、幸せな人生を歩んでいけるものと考えます。これからも、自律・尊重・挑戦をキーワードに、「考え、実践する」ことで、みんなで夢への道のりを満喫しながら歩みを進めていきましょう。

一方で、2学期には、皆さんに残念なお知らせをしました。辛い思いをさせてしまう人も出してしまいました。学校を管理する校長として、改めて皆さんにお詫びをします。

ただ、救いだったのは、辛い思いをしている人に寄り添い、支えてくれる人たちがいること。辛い思いをしているのに、それでも歩みを止めることなく、しなやかに前に進む姿をみせてもらえていること。

だからこそ私は、誤った行動をしながら自らの責任を果たしていない人に言いたい。

あなた、本当にそれでいいのですか？ということ。

このまで、あなたは心から笑える毎日が送れるのですか？ということ。

自分の過ちを振り返り、きちんと責任を取ることで、本当に自分らしく、夢を持って笑顔で生きていけるのではないか？ということです。

これらのことは、私を含め、ここにいる全員が、これから先も胸に刻んで歩んでいきたいことです。あなたも誤った行動をしてしまうことがあるかもしれない。その時には、きちんと自分の行動を振り返り、取るべき行動を取って、その後のストーリーにつなげていきましょう。

最後に、一つお願ひです。

明日からの冬休み。楽しみながら素敵な思い出を積み上げてほしいのですが、何をおいてもあなたの健康と安全を守ることを大事にしてください。SNS をはじめ、事件・事故に巻き込まれるリスクが、あなたの周りには潜んでいます。自分を大切にして、目の前の相手を大切にして、困ったり迷ったりした時には人を頼って、みんなで心身ともに元気に新年を、そして3学期を迎えましょう。

## 保育学習

11月初めに、3年生が保育実習で保育園や幼稚園に行きました。文化祭での合唱に向けた練習や展示物の準備の合間に縫って、絵本やおもちゃの作成をし、当日は園児と楽しく過ごしました。保育実習を通して、子どもとのかかわり方について、学を深めています。



## 中国中学校駅伝競走大会 大健闘!!

11月16日(日)に行われた駅伝大会では、女子が17位、男子は2位と練習の成果を存分に発揮したすばらしい結果でした。結果だけがクローズアップされがちですが、駅伝大会までの過程で、出場の有無にかかわらず、全員が努力を惜しまず、チームの目標に向けて頑張ったことに価値があります。駅伝大会に関わらず、目標に向けて適切な方法で努力を続けることの大切さを表現した陸上部長距離のみなさん、お疲れさまでした。



## みらいの描き方講座

11月26日(水)に、おおぞら高等学院の先生方を講師として招き、高校進学はゴールではなく、どういう大人になりたいのか、という視点で進路学習をしました。長期的な見通しをもって、今を大切にすることを学びました。



# 福祉体験学習

12月2日(火)、3日(水)に1年生が福祉に関する体験学習をしました。朗読、点字、傾聴、車椅子、手話と様々な体験を通して、福祉に対して考えを深めていました。



＜体験学習を提供くださいましたボランティアグループ＞  
・朗読ボランティア「やまびこ」  
・点字ボランティア「六ツ星」  
・傾聴ボランティア「日向ぼっこ」  
・車椅子ボランティア「車椅子とこここクラブ」  
・手話ボランティア「海田たつのこ会」

## PTAボランティア活動

10月17日(金)に、正門・裏門の付近の清掃活動と生徒の下校を見守るボランティア活動を行いました。はじめてのボランティア活動でしたが、参加していただき、ありがとうございました。



## 合同あいさつ運動

11月27日(木)に、海田中、海田東小、海田南小で合同あいさつ運動を行いました。本校からは、生徒会執行部が中学校だけでなく、各小学校のあいさつ運動にも参加しました。



## 保護者の皆様

本年も、海田中学校の教育活動に御協力・御支援いただき、ありがとうございました。来年も引き続き、お子様のために精一杯取り組んでまいります。

年末・年始の期間は本校も閉校いたします(万一、事件・事故に巻き込まれるようなことがあった場合には、最寄りの警察・消防等との連携をお願いいたします)。

それでは、良いお年をお迎えください。

## 2月の主な行事

- ・生徒委員会打ち合わせ(2日)
- ・新入生保護者説明会(3日)
- ・生徒委員会(4日)
- ・全校朝会(5日)
- ・私立高校一般入試(10-13日)
- ・1、2年学年末試験(25-27日)
- ・公立入試(25-27日)